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今
月
の
心
が
け

1

F U K U O K A  C I T Y

位
　置

北緯
東経
  33°25’17″～ 33°52’17″
130°02’06″～ 130°29’50″

東京（約900キロ）、 大阪（約500キロ）よりも韓国・釜山

（約200キロ）の方が近いという、この地理的条件から

古来より大陸への玄関口としての役割を担ってきました。

人
　口

1,660,254人

894,630世帯

面
　積

343.39km2
2

男/782,868人           　女/877,386人

  （令和7年4月1日現在推計）

明治22年の市制施行時の面積は5.09

km。100年で約66倍に広がったことに

なります。

私
た
ち
の
働
く
環
境
は
、
デ
ジ
タ
ル
化
の
進
行
や
職
業
人
生
の
長
期
化
な
ど
に
よ
り
急
速
に

変
化
し
て
い
ま
す
。
そ
れ
に
伴
い
、新
し
い
知
識
や
ス
キ
ル
が
必
要
に
な
る
こ
と
も
あ
り
ま
す
。

新
し
い
職
業
に
就
く
時
な
ど
、
仕
事
で
新
た
な
ス
キ
ル
が
必
要
と
な
る
際
に
は
、
そ
の
ス
キ
ル

の
取
得
を
目
指
す
「
リ
ス
キ
リ
ン
グ
」
と
い
う
方
法
が
あ
り
ま
す
。

厚
生
労
働
省
で
は
、
リ
ス
キ
リ
ン
グ
の
重
要
性
や
労
働
者
と
企
業
が
取
り
組
む
べ
き
事
項

な
ど
を
ま
と
め
た
ガ
イ
ド
ラ
イ
ン
を
発
行
し
て
い
ま
す
。
ま
た
、
雇
用
保
険
法
が
改
正
さ
れ
た

こ
と
で
、
学
ぶ
人
へ
の
支
援
の
充
実
が
図
ら
れ
て
い
ま
す
。

こ
れ
ま
で
の
経
験
に
加
え
て
、
新
た
な
学
び
を
プ
ラ
ス
し
て
業
務
に
あ
た
る
こ
と
で
、
新
た
な

発
見
が
あ
る
か
も
し
れ
ま
せ
ん
。

ま
た
、
学
ぶ
だ
け
で
終
わ
り
に
な
ら
な
い
よ
う
、
ど
の
よ
う
な
ス
キ
ル
が
必
要
か
を
知
り
、

学
ぶ
内
容
を
明
確
に
し
て
、
そ
れ
を
仕
事
に
活
か
す
こ
と
が
求
め
ら
れ
ま
す
。

仕
事
の
幅
を
広
げ
る
学
習
に
取
り
組
む
こ
と
で
、
新
た
な
キ
ャ
リ
ア
形
成
に
結
び
つ
く
か
も

し
れ
ま
せ
ん
。
学
び
、
吸
収
す
る
姿
勢
を
忘
れ
ず
に
業
務
に
励
み
ま
し
ょ
う
。

学
ぶ
姿
勢
を
養
い
ま
し
ょ
う

リ
ス
キ
リ
ン
グ
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藤理事長挨拶

第68回 福岡市管工事協同組合通常総会盛会に開催
上程案件全て承認される

皆さんこんにちは。平素は、組合の運営にご理解、ご協力を戴きありがとうございます。

今年度も一層のご理解を戴きますよう、よろしくお願いいたします。

ご多忙にもかかわらず、ご来賓として、福岡市副市長 光山様、水道事業管理者 中村様、道路下

水道局長 竹廣様、サービス公社理事長 馬場様ならびに組合顧問大森市議会議員のご列席を戴い

ております。ご来賓の皆様には、平素よりご支援、ご厚情を賜り、厚くお礼申し上げます。

建設資材の高騰、慢性的な人出不足、高齢化の進行、若手育成の遅れ、また、デジタル化への対応

の遅れ、アナログ的な経営から脱しきれないなどいろんな問題を抱えておりますが、高度成長期に

建設されたインフラの老朽化の整備、再建で建設業界の需要は高まることが予想されますし、全国で

老朽化した水道管の破損事故が多発していることからも需要が高まることも予想されます。

さて、昨年の能登半島地震では、長い間断水が続き、市民生活に多大の影響を及ぼしました。水道

に携わるものとして、もう少し何とかならないものかと気を病んだものです。昨年8月に、国土交通省、

上下水道審議官グループと全管連との間で意見交換の場が設けられ、これまでの問題点、今後の取り

組み方が協議されました。全管連にとって、国交省との初めての取り組みでした。今後の対応について

は、従来とは違った形で取り組まれることになることを期待しております。

市民生活の維持に必要不可欠な水を供給することは水道工事業者の集まりである組合の務めで

あります。これからも、市民生活に貢献できる組合組織の強化、また、その役割を果たし続けるための

経営の安定化にむけ、取り組んでいきたいと考えております。

今年は理事改選の時期であります。これからの組合の運営を考えて投票されますことをお願い

いたします。

組合員の皆様におかれましては、ご健勝で、ますますご活躍をされますことを、祈念いたしまして、

ご挨拶とさせていただきます。
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福岡市　副市長　光山裕朗様　ご挨拶

皆様、こんにちは。
ただいまご紹介いただきました、福岡市副市長の光山でございます。
本日は、福岡市管工事協同組合の第68回通常総会が、このように盛大に開催されましたこと、心より

お祝い申し上げます。また、藤理事長をはじめ、組合員の皆様には、公共事業をはじめ、災害時の応急対応
など、日頃より福岡市政の推進にご支援・ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。
さて、去る5月3日と4日に、福岡市民の祭り「博多どんたく港まつり」が開催されました。今年はコロナ禍後、
最大規模となるパレードが行われ、たくさんのインバウンド観光客も含め、国内外から235万人もの皆様に
お越しいただき、福岡のまちは大きく賑わいました。
今年の博多どんたくのテーマは、「生まれ変わるまち笑顔の花咲く」であります。このテーマのように、
都心部では、天神ビッグバンや博多コネクティッドなどの様々な再開発プロジェクトが目に見える形で進んで
います。今後、耐震性に優れた、最先端のオフィスビルやホテルが続 と々オープンし、天神と博多を合わせ
ると、約130棟のビルが建て替わる予定となっており、ここに国際金融機能をはじめ、高付加価値なビジネス
を生み出すグローバル企業を誘致してまいります。
また、街が大きく生まれ変わるこのタイミングで、街づくりに花や緑を積極的に取り入れてまいります。
2026年3月には、「Fukuoka  FIower   Show」を開催し、花と緑あふれる街・福岡のイメージを世界に
発信するとともに、一人一花運動の取組みとあわせて、彩りや潤いのあるまちづくりを目指してまいります。
このほか今年の3月には、福岡空港の2本目の滑走路の運用が開始されました。また、市民会館の後継
施設となる福岡市民ホールのオープンや、アートあふれる街を目指す「Fukuoka Art Next」など、福岡市の
魅力を高めるたくさんのプロジェクトが進行しており、引き続き、多くの人々や企業に選ばれるまちづくりを
進めてまいります。
一方で、近年は地震や豪雨などの災害が全国で頻発しており、災害に強い安全・安心なまちづくりは
極めて重要であります。
今年は、福岡西方沖地震から20年、阪神・淡路大震災から30年の節目の年であります。また、今年の
1月には埼玉県八潮市で大規模な道路陥没事故も発生しております。福岡市といたしましても、皆様方の
お力添えを頂きながら、災害対応をはじめ、上下水道管の耐震化など、基礎的なインフラの充実・強化を
図り、ハード・ソフトの両面から、都市を強靭化し、市民の安全・安心を確保するとともに、様々なプロジェ
クトを着実に推進してまいります。
また昨年、市政運営の長期的な指針となる「マスタープラン」を12年ぶりに改定しました。多くの市民の
皆様とともに作り上げたこの基本計画に基づき、都市の成長と生活の質の向上の好循環を更に持続的な
ものにし、人と環境と都市活力が調和したアジアのリーダー都市を目指してまいりますので、皆様方に
おかれましては、優れた技術を存分に発揮していただき、福岡市の発展と市民生活の維持・向上のため、
ご協力を賜りますようお願い申し上げます。
結びになりますが、福岡市管工事協同組合の今後益々のご発展と、ここにお集まりの皆様のご健勝と
ご多幸を祈念いたしまして、私の挨拶とさせていただきます。
本日は誠におめでとうございます。
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福岡市議会議員
組合顧問　大森一馬様　ご挨拶

皆様こんにちは。

ただいまご紹介いただきました、福岡市議会議員の大森でございます。

本日ここに、福岡市管工事協同組合第68回通常総会が開催されるにあたり、一言ご挨拶を申し上げ

ます。

日頃から、組合員の皆様方におかれましては、市民生活に欠くことのできない、重要なライフライン

である上下水道の整備や維持管理にご尽力され、市政推進へのご理解、ご協力をいただいております

ことに対し、厚くお礼を申し上げます。

特に、「石川県能登半島地震」における、応急復旧隊の派遣では、高い技術力と強い団結力を示され、

被災者支援に多大な貢献をされました。その貴重な経験は、今後の備えとして、福岡市の“災害に

強い、安全・安心なまちづくリ”に、きっと生かされるものと信じております。

一方で、建設業界を取り巻く環境は、「資材価格や人件費の上昇」、「働き方改革や人手不足」など、

課題が複雑化・多様化しております。これに対し、組合員の皆様方の経営を安定させ、技術向上や

成長に繋げていけるよう、地場中小企業の支援を推進するなど、共に努力してまいリたいと思っており

ます。

結びに、福岡市管工事協同組合、並びに組合員の皆様方の益々のご発展とご健勝を心から祈念

いたしまして、簡単ではございますが、お祝いの詞とさせていただきます。

本日は誠におめでとうございます。
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ご来賓の皆様

顕彰状贈呈
大同設備工業㈱　代表取締役　藤　成德 様

● 福岡市　副市長　光山 裕朗様
● 福岡市水道事業管理者 中村 健児様
● 福岡市道路下水道局　道路下水道局長　竹廣 喜一郎様
● 公益財団法人福岡市水道サービス公社　理事長　馬場 哲久様
● 福岡市議会議員　組合顧問　大森 一馬様
● 税理士　津山 純一様
● 弁護士　向原 栄大朗様

ご来賓者
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議長の野﨑社長 監査報告　山本監事

組合員の皆様
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第68回通常総会報告

 総会の種類 通常総会

 招 集 期 日 令和7年5月26日

 開 催 日 時 令和7年5月26日

  午後1時30分

 開 催 場 所 福岡市西区大字羽根戸486

  ｢福岡市水道技術研修所｣

 組合員総数 130名

 出席者総数 内訳 本人出席 66名

   代理出席 26名

   委任出席 19名

    111名

 議　　　長 野﨑　寛氏（株式会社 野﨑工業所 代表取締役）

1．議長の要領及びその結果

定刻に至り、司会者　松本係長が開会を宣し、藤理事長挨拶を行い、本日の総会出席組合員は定款第38条の定

足数を満たしたので、総会成立の旨を告げ、議長選出を議場に諮る。

株式会社野﨑工業所　代表取締役　野﨑寛氏が選任され、議長就任挨拶のあと議事に入る。

第67回通常総会次第

 1．理事長挨拶

 1．来賓祝詞

 1．顕彰状贈呈

 1．議長選出

 1．議案審議

  第1号議案 令和6年度事業報告、貸借対照表、損益計算書並びに

   剰余金処分案承認の件

  第2号議案 令和7年度事業計画案並びに収支予算案承認の件

  第3号議案 令和7年度組合加入金決定の件

  第4号議案 令和7年度借入金最高限度額承認の件

  第5号議案 役員改選の件

各上程議案は賛成多数で原案通り承認されました。
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日　　　時　：　令和7年5月2日（金）午後1時30分より
場　　　所　：　福岡市管工事協同組合会議室
出　席　者　：　藤、松尾、阿部、岩下、山下、石井、松本、髙田、八木、宮嵜、江頭
委　任　者　：　小金丸
定刻に至り、事務局より本日の出欠状況を報告、藤理事長、挨拶後議長に就任し議案の審議に入った。

【協議事項】
第1号議案　令和6年度の決算に係る監査報告（監事）に関する件
井手口監事－ 会計監査が3月31日に資材の棚卸並びに預貯金の照合、4月24日に帳簿、
 預貯金、伝票等の照合を実施し、適正に処理された旨の報告を行った。

第2号議案　令和6年度決算に関する件
事務局－ 貸借対照表、損益計算書、令和6年度予算実績対比、剰余金処分案を説明。
藤理事長－ 協議の結果、説明の通り総会に上程することで出席理事全員の承認を得た。

第3号議案　令和6年度事業報告に関する件
事務局－ 事業報告を説明。
藤理事長－ 協議の結果、説明の通り総会に上程することで出席理事全員の承認を得た。

第4号議案　令和7年度の予算（案）に関する件

第5号議案　令和7年度組合事業計画（案）に関する件

第6号議案　令和7年度組合加入金並びに借入金最高限度額に関する件
事務局－ 令和7年度の予算（案）、事業計画（案）、加入金並びに借入金最高限度額を説明。
藤理事長－ 協議の結果、説明の通り第4～6号議案を総会に上程することで出席理事全員の承認を得た。

第7号議案　第68回通常総会に関する件
事務局－ 令和7年5月26日（月）福岡市水道技術研修所で開催の通常総会について諮る。
 1.議長の件　      
 　株式会社野﨑工業所　野﨑　寛氏にお願いすることで出席理事全員の承認を得た。
 2.交通費支給の件
 　前年同様に支給することで出席理事全員の承認を得た。

[報告事項]
1.管1Bランクの件
　事務局－ 管1Bランクのランク付けの変更を報告。
1.太陽光発電量について
　事務局－ 令和6年度の発電量（13,606KW）を報告。（出席理事全員了承）

引き続き、組合のうごき、今後の予定を説明。
本日の全ての案件を終了した。時に午後3時00分。

第16回 決算・予算理事会報告
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官庁だより
No.Ⅰ
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青年部会だより
第512号

2025年度　西日本地区交流会を開催

令和7年4月26日（土）福岡市博多区「博多石焼　大阪屋」にて西日本地区の管工事組合青年部
が集まり、 『2025年度　西日本地区交流会』を開催した。
交流事業では、各組合活動冊子を作成し各々の活動報告をした。

献血活動を開催

令和7年6月4日（水）組合会館1階にて福管協青年部会イベント企画委員会が、ボランティア
活動の一環で恒例の献血活動を開催した。
今年も組合員をはじめ管材メーカー、商社など36名のご協力を頂きました。

【献血活動参加者】
進興設備工業㈱ ㈱山﨑設備工業 ㈲今泉設備工業 ㈱岩丸産業 前澤給装工業㈱
山本設備工業㈱ ㈱タブチ ㈱曙設備工業所 井上工業㈱ 前田バルブ工業㈱
㈱朝日商会 ㈱フクスイ ㈱白金 宝満設備工業㈱ ㈲壱岐設備工業
ヤマトガワ㈱ ㈱トキワ設備 ㈲アプロ 日之出水道機器㈱ ㈱高野商店
㈱西陵設備 栗本商事㈱ ㈱日邦バルブ　（順不同）
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現在会員数：30名
参 加要領 ○組合員　
 ○また組合員が推薦するその企業内の者（1企業3名まで）
年　会　費：24,000円（入会金10,000円）
お問合せ先：福岡市管工事協同組合青年部会（担当：竹浦）
 電話：531‒3066

青年部会では会員同士との交流や研修会等色々な事を計画・実施しており
ます。きっとあなた自身及び会社にとっても意義ある青年部会ですので多数の
ご入会をお待ち致しております。
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令和7年 穿孔講習会を開催
福岡市管工事協同組合と穿孔委託契約をかわしている4社を対象に、毎年実施している講習会を
下記の通り開催した。
今回は、配水管ポリエチレンパイプの穿孔手順等を確認した。
尚、講習会終了後、修了証を発行した。

日　時 令和7年5月22日（木）15時00分～

場　所 福岡市管工事協同組合　1F　駐車場

内　容 実習サドル付分水栓からの取出しとコア挿入

講　師 大肯精密㈱　大崎 尊弘 氏

協　力 ㈱日邦バルブ、前澤給装工業㈱

参加社 上政工業㈱、㈲上下水道開発、西部水道工事㈱、宝満設備工業㈱

講習会風景
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業務コーナー
No.Ⅰ
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業務コーナー
No.Ⅱ
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交通安全コーナー
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あ た ま の 体 操あ た ま の 体 操第35回

「せせらぎ」2.3月号【解答】
 1.過不足  かふそく  2.既存  きそん  3.年俸  ねんぽう
 4.舌鼓  したつづみ  5.貼付  ちょうふ  6.七回忌  しちかいき
 7.供養  くよう  8.早急  さっきゅう  9.一家言  いっかげん
10.一段落  いちだんらく 11.徐に  おもむろに 12.琴線  きんせん
13.逆鱗  げきりん 14.奇しくも  くしくも 15.十把一絡げ  じっぱひとからげ
16.脆弱  ぜいじゃく 17.巣窟  そうくつ 18.総帥  そうすい
19.諸刃の剣 もろはのつるぎ 20.顛末 てんまつ

●前号の当選者には賞品（QUOカード券）を発送しております。ご応募ありがとうございました。

締切：令和7年7月11日（金）　　　ＦＡＸ.092-522-5287

事業所名：

氏　名　：

所在地　：〒

連絡先　：　　　　　　　 　（　　　　 　）

～個人情報の取扱いについて～
　ご記入いただいた個人情報は、ご応募いただいたプレゼントの抽選・発送のために利用します。
他の目的に利用することはございません。 

【応募方法】
答え、事業所名、氏名、連絡先を明記の上、ＦＡＸにてご応募下さい。正解者の中から抽選で5名様に
ＱＵＯカード券2,000円をプレゼントします。解答は、次号「せせらぎ｣6.7月号に掲載します｡
尚､当選者の発表は賞品の発送をもってかえさせていただきます。

【問題】 下の漢字の読みカナを答えて下さい。

1. 見える （ ） 10. 脂下がる （ ）

2. 心悲しい （ ） 11. 能う限り （ ）

3. 煩　悶 （ ） 12. 黙し難い （ ）

4. 草臥れる （ ） 13. 物怪の幸い （ ）

5. 面映ゆい （ ） 14. 趨　勢 （ ）

6. 気風がいい （ ） 15. 膠　着 （ ）

7. 淑やか （ ） 16. 耽　読 （ ）

8. 敬　虔 （ ） 17. 外　連 （ ）

9. 額ずく （ ） 18. 一　入 （ ）
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第512号

組　合　通　信
6－51号 3月12日 令和7年度（前期）技能検定受検案内について

6－52号 3月12日 供給資材価格改訂表の送付について

6－53号 3月13日 資材決算棚卸について

6－54号 3月26日 4月の請求締日について

7－1号 4月 3日 福岡県建築都市部週休2日促進工事試行要領の改定について

7－2号 4月 3日 現場代理人及び技術者の適正配置に関する取扱いについて

7－3号 4月 4日 福岡市排水設備確認申請の手引きの運用について

7－4号 4月 7日 産業廃棄物管理票交付等状況報告書の提出について

7－5号 4月 7日 第68回通常総会役員改選に伴う被選挙人名簿の登録について

7－6号 4月15日 「単価契約　漏水防止給水管取替請負工事」における失格基準価格適用範囲の見直しについて

7－7号 5月 8日 第68回　通常総会開催のご案内

7－8号 5月 8日 現場効率化における要望事項について

7－9号 4月 9日 令和7年度　給水装置工事主任技術者試験について

組 合 の う ご き
4月18日 津山税理士による会計精査

4月21日 決算正副理事長会が組合会議室で開催された。

4月24日 監事による監査

4月28日 予算正副理事長会が組合会議室で開催された。

5月 2日 決算・予算理事会が組合会議室で開催された。

5月 9日 福岡市消防設備士会事業検討委員会が消防局本部で開催され松尾副理事長が出席した。

5月13日 福岡地区中小企業団体連合会総会がオリエンタルホテルで開催され松尾副理事長が出席した。

5月20日 津山税理士による会計精査

5月22日 広報・企画・情報委員会が組合会議室で開催された。

5月26日 第68回福岡市管工事協同組合通常総会が水道技術研修所で開催された。

5月27日 福岡県技能士会連合会理事会、監査が人材開発センタ－で開催され松尾副理事長が出席した。

5月29日 第1回理事会が組合会議室で開催された。

5月30日 福岡県管工事業協同組合連合会理事会がソラリア西鉄ホテルで開催され藤理事長、

 松尾副理事長、岩下副理事長が出席した。


